

Optimismo que crece

NO ES CASUALIDAD QUE LA SUPERFICIE DE AVELLANOS EN CHILE HAYA CRECIDO UN 42% EN CINCO AÑOS. EL LARGO PLAZO MUESTRA GRANDES SEÑALES Y LA META ES CONVERTIRSE EN REFERENTES MUNDIALES.



Año a año el cultivo de avellana ha ido tomando más territorio nacional: en los últimos cinco años registra un aumento del 42%. Hoy cuenta con una cifra cercana a las 37.000

hectáreas y un horizonte para alcanzar las 60.000 antes del 2030. Sin lugar a duda, esto refleja el interés nacional de los productores de participar de un desarrollo sustentable



JORGE USARM.
PRESIDENTE COMITÉ
DEL AVELLANO

en cuanto a la elección de cultivos, lo que nos tiene muy entusiasmados y comprometidos.

Observar el crecimiento esperado nos motiva principalmente porque una por-



ción importante se explica por la irrupción de fondos de inversión y sus proyectos con mirada de largo plazo compensan en gran cuantía el pequeño freno que puede mostrar parte de los productores medianos, que son más reservados y dependientes frente a las condiciones económicas globales y nacionales presentes en la actualidad.

Por condiciones climáticas, de suelos y superficie disponible, la presencia del avellano en nuestro territorio va desde la región de O'Higgins hasta los Lagos, siendo Maule la de mayor peso, dada la presencia de plantas y participación de Agrichile. Sin embargo, se espera que parte del gran crecimiento horizonte cercano sea en Ñuble y Bio Bio, donde los productores han mostrado alto interés como consecuencia de la conversión de cultivos y la salida de la remolacha. Sentimos que es una industria que potencia el desarrollo regional agrícola.

ATRACTIVOS DEL SECTOR

En un escenario tan prometedor como el actual es bueno volver sobre las bondades de ingresar a este sector productivo.

- El avellano se puede producir en un amplio rango climatológico.
- Tiene un alto grado de adaptabilidad a diferentes calidades de suelo, a diferencia de otros frutales.
- Su proceso productivo



Campo Los Cuncos, sector San Rafael.
Gentileza: Rodrigo Viñambres.

es de alta mecanización, lo que nos permite desarrollar estándares más homogéneos en relación con los controles tanto de tiempos de proceso como de costos, y que sean accesibles para pequeños, medianos y grandes productores en la búsqueda de optimizar y lograr mejores productividades.

- Hoy el 80% de la superficie plantada cuenta con riego automatizado, lo que deja en transparencia que hay una atención especial en el uso eficiente del agua, recurso que nos tiene a todos ocupados y que, como país agrícola, nos ha puesto en jaque durante la última década.

- El avellano es un producto demandado a nivel mundial, lo que lo hace apetecido y le permite ser rentable. Es una situación que no viven todos los desarrollos agrícolas, sea por mercados, barreras o efectos de comportamiento de consumo, y que por lo tanto se han visto más contraídos.

EL ROL DEL COMITÉ

El Comité del Avellano hoy representa al 41% de la superficie en producción nacional. Desde su formación ha ido integrando y ocupándose de los principales desafíos que implicaba un cultivo en proceso de crecimiento, siendo un enlace relevante con las autoridades del sector agrícola, velando por la colaboración e integración de toda la franja productiva. Por estas razones contamos con la presencia y apoyo de directores regionales que representan al Comité para una mayor conexión y rapidez.

Además, existe una Mesa Técnica conformada por renombrados expertos que atienden los aspectos productivos relevantes que no podemos obviar, y que sin ellos para los agricultores sería de difícil alcance, dado que son quienes monitorean los temas de atención ante riesgos fitosanitarios, mejoras en prácticas productivas y de crecimiento. Ellos

traen a la mesa las nuevas prácticas internacionales en temas de innovación. Son el corazón de nuestro comité y hacen que nuestros asociados sepan que entre todos cuidamos y protegemos los cultivos.

Como comité, tenemos pocos años en ejercicio en comparación a otros sectores que ya son maduros en la curva de ciclo de vida, pero hemos ido rigurosamente viviendo y atendiendo cada etapa. Contamos con un equipo directivo de amplia trayectoria en la agricultura nacional, y fruto de esa experiencia hoy mantenemos la visión de seguir creciendo porque nos une un propósito: posicionar el avellano producido en Chile como referente mundial. Ya podemos estar orgullosos por la calidad lograda y reconocida mundialmente frente a otros actores globales, y amerita ser difundido como aporte al posicionamiento país. Año a año vamos ganando terreno en la escala de volúmenes y así seguiremos.

Por eso invitamos a que nos contacten, por consultas o para participar, a gerencia@comite-delavellano.cl o +569 7 3971112

DESAFÍOS

Los retos que vive el avellano son en gran parte compartidos con otros

sectores de la agroindustria no solo nacional sino también mundial.

- **Agricultura sustentable:** Debemos desarrollar y ser protagonistas de una agricultura consciente y responsable. En el caso de los avellanos en Chile, nos regimos por los protocolos ante sustancias químicas que pueden ser dañinas tanto para el árbol como para el consumo humano. Cabe destacar que hemos logrado un avellano reconocido internacionalmente por su calidad y eso no solo debe enorgullecernos sino invitarnos a incorporar mejoras vía tecnología, control de plagas y mantener la rigurosidad en el cuidado de nuestra tierra.

- **Costos productivos:** Otro gran desafío es sostener un control de los costos productivos ante tanta variabilidad económica mundial, pues queremos seguir creciendo en participación en volumen para ello se requiere continuar la ruta de incremento en huertos nuevos.

- **Fomentar el conocimiento y especialización:** Incorporar innovación para un buen manejo como también acceder a fondos para desarrollo de los profesionales que vayan logrando una mayor especialización; que las universidades e institutos técnicos nacio-



Huerto en Santa Inés, Chillán Viejo; Ñuble. Gentileza: Enzo Pandolfi.

nales se interesen y convoquen a descubrir más de este frutal en el territorio nacional que tiene grandes ventajas ya comprobadas a nivel de suelo y condiciones climáticas.

- **Trazabilidad:** Al igual que otros cultivos que son materia prima dentro de la industria alimenticia, en nuestra agrupación gremial tenemos claridad y lo hemos incorporado en el ADN de nuestro enfoque productivo, de siempre trabajar con foco en la calidad y la trazabilidad pues eso agrega valor a nuestro sector y se convierte en el estándar nacional. Para participar en el mercado, la trazabilidad es un estándar “intransable”.

Desde el ámbito nacional, con todo el desarrollo que hay en el extranjero de tecnologías muy buenas que permiten controlar, prevenir y cuidar, necesitamos eliminar la brecha digital que aún existe en nuestro país, pues eso nos va dejando atrás y sin acceso a estar en las mismas condiciones que otros países. Hoy el mercado mundial

ha incorporado tremendas ayudas tecnológicas; están disponibles, pero necesitamos tener acceso a la conectividad a nivel de los campos distribuidos en la franja nacional, pues de lo contrario vamos perdiendo ventaja y velocidad en el desarrollo al no poder modernizar los procesos.

El desarrollo de la industria del avellano no queda sólo en el escenario técnico, ni comercial/productivo, sino que debe ir acorde a su tremendo potencial de alimentación saludable y su reconocimiento en temas

de cultivos más sostenibles. A nivel mundial cada año aumenta la búsqueda y la investigación por alimentos que van modificando los patrones de consumo saludable, y en el mundo de los frutos secos la avellana es cada vez más requerida y reconocida. Por otro lado, los centros de investigación en Europa están llevando a cabo un minucioso estudio de cómo el árbol del avellano es uno de los grandes captadores de CO₂ comparado con otros frutales masivos como

cítricos, por ejemplo. Esto nos marca la pauta de que como productores y como país tenemos mucho que aportar.

Finalmente, es un agrado compartir buenas noticias: estamos felices por cómo va mejorando el nivel de productividad año a año. Según información recabada se espera para la temporada de cosecha entrante -2022/2023- alrededor de 65.000 toneladas; lo que representa un gran crecimiento respecto de la temporada anterior.

FMC

An Agricultural Sciences Company

Bull 
INSECTICIDA

Exirel 
INSECTICIDA

Affinity 400EC 
HERBICIDA

La solución a todos sus problemas está en FMC



 FMC_Chile

 in FMC Chile

 www.fmcagroquimica.cl

ATENCIÓN Lea atentamente y siga rigurosamente las instrucciones contenidas en la etiqueta. Recuerde depositar los envases con triple lavado e inutilizados en centros de acopio.

FMC, Bull, Exirel y Affinity 400ec son marcas comerciales de FMC Corporation o una filial. © 2020 FMC Corporation. Todos los derechos reservados. 8/20^o.

